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Das Jahr 2022 brachte wieder Bewegung in allen 
Facetten mit sich. Die Planung verschiedener 
Anlässe zu Gunsten unserem Freiberger Pferd im 
In- und Ausland durften wieder umgesetzt werden. 
 
Die Offa in St Gallen, die Freibergerverkaufsschau 
in Schüpbach und die BEA zogen schon im Frühling 
viele Besucher und Freiberger Freunde an. Der 
Marché - Concours in Saignelégier wurde in diesem 
Jahr ein Mal mehr zum grossen Volksfest. Auch war 
der Ausstellungsverkauf in Balsthal wieder ein toller 
Erfolg. Natürlich durfte das Freiberger Pferd als Pro Specie Rara Tierrasse 
auch an der Tier-Expo in Brunegg nicht fehlen. Leider wurde das 
Bauernpferderennen in Schwarzenburg am 9. Oktober 2022 das letzte Mal 
durchgeführt. Herzlichen Dank den Organisatoren für die grosse Arbeit und 
die Durchführungen all die Jahre. 
 
An den Auslandmessen Eurocheval Offenburg und der Pferd Bodensee in 
Friedrichshafen wurden die ausgestellten Freiberger von ihren besten Seiten 
gezeigt. An den vielen Verkaufsständen national und international ergaben 
sich stets gute Gespräche. Es zeigte sich, dass nach wie vor unser 
Freibergerpferd eine sehr grosse Bedeutung und Beliebtheit aufweist. Das 
Angebot ist kleiner als die Nachfrage. Besonders bei den reiferen älteren 
Pferden besteht zur Zeit eine Knappheit. 
 
Eine grosse Kampagne wurde dieses Jahr um die neue Tierzuchtverordnung 
speziell zum Erhaltung der Stutenbeiträge ausgeführt. Die Vernehmlassung 
wurde in einem vierspännig gezogenen Landauer, eskortiert von sechs 
berittenen Pferden, dem BLW in Bern durch die Geschäftsleitung des 
Freibergerverbandes überreicht. Herzlichen Dank an alle die sich mit grossem 
Engagement rund um die Vernehmlassung eingesetzt haben. Die Beiträge 
bleiben erhalten. 
 
Mit grosser Freude durften wir unseren Präsidenten und Bundesrat Albert 
Rösti in Uetendorf auf dem Bahnhof mit dem Vierspänner abholen und ihn im 
Landauer zum Empfangsplatz fahren. An dieser Stelle möchte ich dir lieber 
Albert recht herzlich danken für all deine Bemühungen zum Wohle unseres 
Freiberger Pferdes. 
 



 

 

Jede Pferde Vorführung, dies in all seiner Vielseitigkeit wie wir es von unserm 
Pferd kennen, trägt dazu bei, den Freiberger in der Welt der Pferde weiter zu 
etablieren und so neue Züchter und Märkte zu erobern und die Bekanntheit 
unseres Freibergers im In- und Ausland zu erhöhen. Die saubere Zucht, die 
gute Ausbildung, die ehrlichen Verhandlungen, der Handschlag in Treu und 
Glaube sollten stets unser aller Ziel sein. 
 
Ich danke allen, die das ganze Jahr mit ihrer Leidenschaft das Image des 
Freibergers pflegen, mit Knowhow züchten, ihn an Wettkämpfen präsentieren 
oder in der Freizeit nutzen. Herzlichen Dank an Emilie Bapst für die 
kompetente und grossartige Führung unseres Onlineshops und der Boutique 
in Avenches und allen Mitgliedern der Kommission für ihr grosses 
Engagement. Ich danke allen, die mit Loyalität dem Schweizer 
Freibergerverband und all seinen Mitarbeiter gegenüberstehen und dies 
Leben. 
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